



Universidad del sureste Campus Comitán Licenciatura en Medicina Humana

Tema: Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas.

Nombre del alumno : Esthephany Michelle Rodríguez López

Grupo: "B"

Grado: Segundo semestre

Materia: Interculturalidad y salud II.

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de febrero del 2022

TRADICIONES ARRAIGADAS EN COMUNIDADES INDIGENAS

En las comunidades indígenas dispersas a la largo y ancho del país, se siguen practicando formas propios de autopobierno y oc rigen por asternas normativos, que han evolucionado deade los tiempos pre-coloniales Conocidos como "usos y costumbres". La fuerza actual de la identica d y organización indígenas en nuestro país se re a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formas ajenas. Esta lucha ha llevado a la piaza pública debates que antes de dieron excludivamente en las aulas. Una constante en los estudios y la literatura indígera es el lugar central de la comunidad, tanto en ou vida catidiana camo en ou coomovioión. Floriberto Díaz, antropálogo mixe de Tlahuitaltepec y dirigente del marmiento indigena en Oaxora, define to comunidad "para nosotros, los propios indios" como: un espacio territorial, una historia común, una variante de la lengua del pueblo. Díaz, junto con muchos otros antropólogos, insiste en que la comunidad de define más allá de ous appectos físicos o tunciones básicas. A Je denominan castas a aqueilos segmentos de la población de la América hispana, formados calda uno de ellos por individuos procedentes del mestizaje entre españoles, indígenas y negros traídos de Africa, que tuvo lugar desde el mismo inicio del periodo de dominio colonial, a partir de finales del siglo XV. Biológica e institucionalmente caracterizadas, las colotas están en una relación jerárquica explicita, con el indigena subordinado al ladino. El lenguaje y el atuendo delimitan claramente la pertenencia a una determinada casta. Los estilos de vida indígena y ladino son separables en sus axiomas básicos y en ous principios de organización, la vinculación entre amas sistemas se produce en la estera de la economía y la producción, sua embargo, en el ámbito de la cultura están totalmente separados El tequio es una costumbre muy comun en las comunidades indígenas, consiste en la realización de un trabajo totalmente obligatorio por miembros de la comunidad en obras de uso comunitario como puede ser la construcción de un centro ceremonial. Los raciques comerciantes exploran a los camposinos indígenas pobres obligândolos para la realización de las tiestas tradicionales, la negoción a participar en el sistema de cargos va a compañada de la negoción a la curación por medio de los itoles (chamanes coranderos), el abandono del consumo del akond y de velas que contribuyen a reproducir el poder de los caciques. Además, se les toma presos porque es el uso y la costumbre de la región, a pesar de la violación constitucional que esto representa. El alatorna de cargos catá contormado por un cierto número de responsabilidades comunitarias, reconocidos y vespetados por los miembros de la comunidad. Los responsables llevan un bastón, símbolo del mandato que les ha dado la comunidad. Los mandatos

dentro del olotema de cargos ascienden en preotigio y responsabilidad a la largo de la que ha sido llamada la escalera cívico-religiosa, porque en el transcurso de la vida la carrera de cargos alterna entre los religiosos y los cívicos. Los cargos dentro del sistema varian. Jin embargo, según la mayoria de los estudios, se dividen en cuatro categorías generales. El aguad o topil es el primer escalón dande un hombre joven empieza au servicio a la comunidad llevando a cabo tareas de mensajero, policía o autradio de inmuebles públicas. Jus responsabilidades no requieren de gastas personales y son desempeñadas en grupos. Dospués de casarse y tundar su tamilla, un hambre puede ser nombrado mayordomo. Dique el regidor, cargo que combina tareas religiosas y políticas. El abalde es el jete de la administración local y tunciones religiosas. Finalmente, el principal que merece el respeto más alto de la comunidad, por haber pasado por torbs los cargos, en algunas comunidades están organizados en un consejo de albaanos conformados por todos o algunos principales de las comunidades. Muchos estudiosos han entatizado la importancia, de esta institución para integrar la sociedad indígenos de varias maneras". 1. Je promueve la homogeneiolod social a través de los valores compartidos que la participación en el sistema implican. 2. La participación define las franteras de pertanencia a la Comunidad. 3. El ritual del cargo era un molde dentro del cual la religión nativa podía adaptarse armónicamente en el catoliciono español. H. La institución

tiene un eterto equilibrador de las diterencias de riqueza que de otra manera or acumularian, La práctica de la tuolón de una coomoviolón religiosa con normas políticas y jurídicas es tondamental para la torma de autogobierno indígena. Los estudios antropológicos sobre la cosmovisión indígena o los calendarios vituales que están en auge en la antra pología y los testimonios de los indígens, dan cuenta del vinculo estrecho entre la religión y la política. la cootombre intígera, da papeles separados, tayantes y may rigidos tanto al nombre como a la majer. La maxulinidad recibe entre elbo primação ritual y el principo temenino lo complementa. En el copo de la herencia, las mojeres of son sujetos de derecho tradicional, aunque au nevencia pronto de encuentre en manos de ou marido.

Referencias

 $\it pdf.$ (10 de febrero de 2021). Obtenido de SCIELO: http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf